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好惊险

李娜逆转晋级
16

强
在

２９

日的一场持续两小时的
三盘激战中，中国头号球手李娜以
４∶６

、

６∶０

、

８∶６

逆转击败世界排名第
４３

位的扎科帕洛娃， 进入温网女
单

１６

强。 这是李娜近三年来在这
项草地大满贯赛上的最好战绩。

最惊险的一刻出现在第三盘
的第

１２

局。 之前
11

局，李娜先被
破发，以

５∶６

落后。 捷克姑娘接着
进入自己的发球局，看到晋级的希
望。关键时刻，李娜顶住了压力，获
得了破发点，并在与对手多拍儿比
拼后，打出制胜一击，实现破发，将
局分扳为

６∶６

。这关键一局，李娜打
出了气势， 也动摇了对手的信心，

成为赢下长盘决胜的转折点。 两
人以

６∶６

进入长盘决胜。李娜率先
保发，反超为

７∶６

。第
１４

局，李娜成
功抓住第二个赛点，锁定了

２∶１

的
胜利，惊险晋级。

（据新华社）

好幸运

２５

岁德国车手穿上黄衫
２０１３

年环法自行车赛
２９

日
在法国科西嘉岛维基奥港拉开战
幕，来自荷兰禧玛诺车队的德国车
手基特尔依靠最后时刻的出色冲
刺， 成功在首日穿起了领骑黄衫。

与此同时， 基特尔也以
４５

分获得
了冲刺绿衫。

环法组委会在赛后宣布，所有
车手用时相同， 均为

４

小时
５６

分
５２

秒。不过，因为基特尔第一个冲
过终点，仍将当日的领骑黄衫授予
这位

２５

岁的德国车手。

（据新华社）

好消息

热火成功留住雷·阿伦
迈阿密热火队投手雷·阿伦

２８

日宣布执行自己两年合同中的
球员选项，这意味着他将在下个赛
季继续身披热火队战袍。

阿伦在刚刚过去了
ＮＢＡ

总决
赛中表现出色， 场均得到

１０ .６

分，三分球命中率高达
５５％

，在
总决赛第六场他更是在距离常
规时间还剩

５ .２

秒时命中了关
键三分， 把热火队从生死线上
拉了回来。

阿伦在上个赛季开始前与热
火队签订了两年价值

６２０

万美元
的合同，他可以选择是否在第二年
继续为球队效力。加盟热火队之后
阿伦的表现一直很稳定，常规赛出
战

７９

场，场均拿到
１０.９

分，三分
球命中率达

４２％

。

（据新华社）

好多钱

俄罗斯世界杯预算超
200

亿美元
俄罗斯总理梅德韦杰夫近日

批准
２０１８

年俄罗斯世界杯筹备方
案， 筹备工作将斥资

６６４１

亿卢布
（约合

２０７

亿美元）。

该方案包括
２８１

个项目和
９

个大型活动。基础设施建设是俄罗
斯世界杯筹备工作的重点，

３３７４

亿卢布的开支占到总筹备资金的
一半， 项目包括各承办城市机场、

公路改扩建等工程。

（据新华社）

王浩甜蜜完婚

30个亚军

和 1场婚礼的价值

王皓如今已拿了
３０

个国际
比赛单打亚军， 这看似悲情且不
如

３０

个冠军头衔耀眼，但在人才
济济的乒球大国又有多少人能完
成如此成就？王皓

２９

日完婚，

１

场
婚礼充溢的不仅仅是甜蜜氛围和
温暖祝福， 更有直拍横打产生蝴
蝶效应的话题探讨和未来思考。

３０

岁的王皓背负着争议，但在
３０

个亚军和
１

场婚礼的背后， 人们
也在评说着他的价值。

３０岁的王皓还能创造什么价值？

� �

王皓曾坦言，退役是早晚的事，参加里约
奥运会也是相对较“远”的目标，他希望自己
把曾经的许多包袱扔掉， 一步步地享受接下
来的比赛。完婚之后，他的主要精力将放在全
运会备战上。 至于未来转型则要看国家的需
要，如果不打球了，希望能多陪陪家人，尽一
个男人在家庭中应尽的义务， 家庭义务也是
一种社会价值。

１

个奥运会单打冠军的缺失， 使王皓距
职业大满贯尚有一步之遥。业界认为，理论上

存在王皓参加
２０１６

年里约奥运会的可能，但
是了却单打冠军遗憾的难度也在加大。 事实
上他距离单打冠军最近的一次是在雅典，之
后越来越远， 但大成若缺的他仍然是职业球
员的典范， 未来转型后他也有望为中国乒坛
进一步贡献力量，尤其是技战术的薪火相传。

“他告诉过我说，现在如果放弃的话，还
是会觉得可惜，”吴敬平谈及爱徒王皓的未来
规划说，虽然到了而立之年，王皓的技战术水
准也还并没下降， 但毕竟考虑国际乒坛人才

济济，国家队竞争也很激烈，几乎不可能出现
像老瓦、 佩尔森那样活跃在国际赛场的中年
选手，所以退役、转型也是王皓不得不面对的
问题。

吴敬平透露， 里约奥运会中国队的阵容
应该是全新的，是为

２０２０

年奥运会作出的一
个储备阵容。谈及刘国梁曾将王皓比作“一部
不知道结尾的电视剧”，吴敬平说，现在的形
势变化真的说不清楚， 没准这部电视剧会播
到里约。 （据新华社）

空间价值：３０次走进决赛场已是胜利
� � ３０

个亚军，从
１９９９

年亚少赛到
２０１３

年
国际巡回赛，其中包括

３

个奥运单打亚军。如
果能在那

３

个关键的夏天击败柳承敏、马林、

张继科中的一个，他也不会遭受“千年老二”

的揶揄和一系列捕风捉影的质疑诟病。雅典，

北京，伦敦，三座城市的故事注定要在王皓的
职业生涯刻下深深的烙印。

但刘国梁认为，王皓的心是干净的，他属
于“群胆”选手，而不是“孤胆”，所以中国男乒
斩获过去两届奥运会团体金牌， 王皓至关重
要。 在

２９

日王皓与闫博雅的婚礼现场，作为

证婚人的刘国梁说：“

20０４

年奥运会之后我
告诉他说，‘皓子没事，咱们

20０８

年再来’。我
们一同走过了三届奥运会， 王皓的坚持与豁
达远胜过比赛的胜负。 ”

“千年老二不是人人都可以做的，王皓十
几年来一直保持着世界先进水平， 也拿过世
界冠军， 其他项目很少有人像他这样努力执
着。 ”国家队教练吴敬平评价。

知情人透露， 除了在雅典时被柳承敏打
懵了之外， 王皓在北京和伦敦都曾有机会创
造历史，但是面对队友他总是“狠”不下来。伦

敦单打失利后， 他祝福张继科， 向观众敬军
礼，很多人担心随后保持沉默的他会想不开，

但是接下来的团体赛中他照样担起了重任。

提到三届奥运之旅， 知情人更多地在褒赞他
的厚道与胸怀。

当日婚礼现场， 记者见到了王皓父亲的
一位老友， 忆往昔他感慨道：“中国有不计其
数的人在打乒乓球， 一个工人家庭培养的孩
子进国家队有多么不容易， 当初他爸爸为了
他打球把好多事都放弃了， 王皓有今天不容
易！ ”

时间价值：“直拍横打”留存并延续了技术血脉
� �

“在国际乒坛，一项新技术的出现不亚于
核武器，” 国际乒联终身名誉主席徐寅生认
为，自从“直拍横打”技术问世以来，王皓是全
世界把这项技术运用得最好的运动员， 他的
成就不仅使一度濒临淘汰的中国直拍技术得
以留存，还以榜样的力量助其延续了血脉。

回望乒坛历史，

20

世纪
６０

年代发明了
弧圈球打法的日本选手曾一度称霸世界，接下
来改长胶直拍的削球手张燮林“削倒群雄”，

许绍发在
20

世纪
７０

年代又引领了高抛发球

的旋风……自从前国手江嘉良创造了直拍横
打后，这项被欧洲选手斥为“胡闹”、“乱打”的
技术如今已是王皓的看家本领， 国际乒坛关
注王皓的同时总是与这项技术结合在一起。

《乒乓世界》执行总编夏娃指出，把直拍
横打运用得如此纯熟的王皓在面对外国选手
时有着明显的技术优势，几乎一打一个准。王
皓这么多年的确拿了不少亚军荣誉， 但这些
亚军往往是负于队友取得的， 因为队友们对
他太熟悉了。

“王皓从开始练球起，我就接受了老教练
刘红旗的建议，不让他练反手推挡，直接学直
拍横打。 ”王皓父亲王忠全忆及

２０

多年前的
“冒险”抉择依然感到欣慰。

当下在中国的各个省市专业队， 都有小
选手在使用直拍横打技术， 就连许多业余选
手都能打两拍。徐寅生对此评价，王皓在中国
乒球运动的技术发展中起到了重要的榜样作
用，“我没法告诉你中国现在会这技术的人有
多少，因为根本统计不过来。 ”


